

協立病院の理念

人権と人格を尊重した、
こころとからだの総合
診療とケアを実践する

協立病院だより

No.52 2014年1・2月号

発行:みさと協立病院

〒341-0016 埼玉県三郷市田中新田273-1
TEL 048(959)1811/FAX 048(959)1819
<http://www.tokyo-kinikai.com/misato/>

語ろう今年の夢を!!



あけましておめでとうございます。
本日は、みさと協立病院院長・元倉福雄医師、
リハビリ室主任・樋口麻紀さん、2南病棟看護師・
笠原利晃君が大葉清隆事務長の司会で座談会を行
いました。

新春座談会



司会の大葉清隆事務長

司会・新年おめでとうございます。昨年は協立病院の理念である「心と身体の総合診療」の充実に地道ですが努力を重ね、一定の成果も生んできたと思います。今日はそれを踏まえて、今年の協立病院の課題とそれぞれの抱負を語りたいと思います。

それではリハビリ室の樋口主任、どんな年にしたいですか?

昨年は、リハビリ室は、若干余裕がなくばたばたした感じで余裕が作れませんでした。スタッフとしても「心と身体の総合診療」は心に余裕がないとなかなか充分に対応できませんでした。



協立病院院長 元倉福雄医師

司会・笠原君、若手・中堅代表としてどうですか?

自分としては、3北病棟の急性期に近い病棟から2南病棟に移動しました。患者様の病態が違う

司会・院長いかがですか?

2014年の目標は、みさと協立病院が慢性期の病院として、より機能を高め、充実させることが大きな目標です。

内科病棟はこの成果を今年は確



リハビリ室主任 樋口麻紀 2南病棟看護師 笠原利晃

特に今年は、少ない中で、自分でどう患者様に対応するかが課題でした。その中で「変化」に注目するように努めました。ちょっととした患者様の動きをつかっていきたいと思います。

日々の変化を見つけて各病棟の特性を理解し病棟と連携して新たな事にチャレンジしていく年にしたいと思います。

今年は、去年のいい部分を引き続いていきたいし、去年の余裕のなさが患者様に対し早急な結果を求めるすぎたくらいがあるので、この点に気を付けて看護を進めていきたいと思っています。

精神科患者のリハビリ機能的にも設備・検査機能をこの医療につなげて次ステップに進めるなど努力をしてきました。

知識の向上、システム上の整備、そして機能的にも設備・検査機能をこの医療に置きながら、内科の慢性期医療の内容の充実、職員のスキル、

リハビリ機能中心に運営していく必要があります。精神科は、従来の精神科医療と同時に、認知症の分野、精神科患者のリハビリ

の充実など昨年手を付けてきましたがそれをさらに充実していくことです。同時に、今年大きな目標として経営再建を確立な手立てをして、さまざまな手立てをして、システム整備や諸準備を進めてきました。



実際に実現していくことで、東葛病院の新築移転を支え、貢献するのも私たちの大きな役割ではないかと思っています。

司会：今、院長から、東葛病院の新築問題が出ましたが、1月には新東葛病院の建設安全祈願祭が開かれ工事も本格化します。私は東葛病院にあわせたみさと協立病院の一体的な医療構想が必要だと感じていますが、東葛病院建設を私たちはど

ういう視点で支えたうよいとお考えですか？

樋口さんいかがですか
私が就職したころは、3病院でのローテーションが行われていましたが、ここ最近はなくなっています。そういうこともあります。同じ法人という意識が薄くなっています。自分でもそういう感じるので、異動したことのないスター

トもありまして、同じ法人が必要だと思っています。また、これらでも遅くはないと思いつつ、3病院で交流や連携ができるばと考えています。

司会：笹原くんはどうですか。

研修や会議で東葛病院の看護師さんたちと建設問題で話題になつたとき、東葛病院の看護から学ぶことも多いが、みさと協立病院の強みや経験を情報共有できると思うので、意見交換なんかがもっと積極的に行えたたらいいと思います。

司会：最後に院長お願いします。

昨年、法人内の精神科医師が集まり「みさと協立病院の精神科医療の在り方」を議論していただき、



あけましておめでとうございます。3南では多くの患者さんが病棟で年末年始を過ごされました。病院の中では、なかなかお正月の雰囲気を味わえません。今年は通所リハビリティーンで手作りの獅子舞を準備していると聞き、院内を廻っていました。なんと、お囃子と共に大きな獅子舞が現れ、思つた以上に迫力にビックリ！患者さんは感激し笑顔にな



りました。獅子舞に囃まれると今年1年良い事があると言うと、歩行リハビリ中の患者さんが「歩けるようになりたいから足を噛んで」とお願いし、大きな口で足をガブリとされる一幕も。

少しの時間でしたが、私たちも患者さんの笑顔に喜びを感じ、一緒に癒されたひと時を過ごしました。

ツフはもつと遠くに感じていたおかしくありませんね。建替えて替えることとかなか自分のこととして感じられにくいのが現状です。しかし、同じ法人で、同じ理念・目標を持つている病院なので、改めて職場で話し合いで共有していくことが必要だと思っています。また、これからでも遅くはないと思うので、3病院で交流や連携ができるばと考えています。

司会：笹原くんはどうですか。

研修や会議で東葛病院の看護師さんたちと建設問題で話題になつたとき、東葛病院の看護から学ぶことも多いが、みさと協立病院の強みや経験を情報共有できると思うので、意見交換なんかがもっと積極的に行えたたらいいと思います。

司会：ありがとうございます。友の会の皆さん、職員のみなさんにとって今年が良い年になりますようにご祈念申し上げます。

司会：今日は皆さん、ありがとうございました。このような会議を開いています。このような議論を医師だけではなく、各部門でも議論することにより、法人としての目標が自分たち目標になりますし、その関連で自分たちの病院・部門がどうあるべきかが明らかになります。

司会：3南回復期リハ病棟 庄司 希美

病棟に獅子舞がやつてきた



みさと句会

通所リハビリ句会

題名 冬

喧噪の遠くであります
今年もね見通し良くなる蓮根かな
風もなく小鳥集まる冬の庭

松本 二三

ワーフアリンには様々な飲み合わせがあります。ワーフアリンの飲み合せについて理由と具体例を挙げて説明をしていきたいと思います。

この薬は、血を固まりにくくすることで脳塞栓等を予防するお薬です。

ワーフアリンの秘密

薬剤師 橋本 康弘



他にも血を固ま
りにくくするお薬
としては、バイア
スピリンやバファ
リンなどもありま
すが、これらのお
薬はまた違う作用
によって血を固ま
りにくくしていま
す。

ワーフアリンは、
他にも様々な飲み
合わせがあり他の
薬と飲むことによ
つて効きめに影響
があります。お薬
を飲んで青いあざ
ができたり、新たな
な薬やサプリメン
トを飲み始めたな
ら薬剤師に相談を
してみて下さい。

ワーフアリンは、
バリアフリーには、
色々なひとの社会
参加を促進すると
いう意義があります。
英語圏ではアクセシビ
リティ(accessibility:
近づきやすさ)と
表現されるようです。
色々なひとが利用
しやすい、アクセ
スしやすいという
事です。

唐突ですが、自
動販売機の硬貨投
入口は自販機の右
のそこそこ高い位
の環境や道具など
が万人にとつて使
いやすくなること
は重要だと思います
が、先の自販機
の例のように、そ
れには限界があり
ます。私は、社会
が万人を受け入れ
られるように成熟
していく必要があ
ります。

みさと協立病院 外来診療案内 ☎ 048(959)1811 [代表]

受付時間 午前8:45~11:15/午後1:00~4:00

	月	火	水	木	金	土
精神科	午前	内田 長谷川	大谷 内田 丹野 永井	矢花	矢花 篠原	矢花 内田
	午後	田井 (14:00~)	矢花 丹野		田井 大谷	
内科	午前	診療なし	鈴木	生田	天笠 恵	猪岡
					交替(1・3) 鈴木(2・4) 5診療なし	

※11月より土曜日の内科外来は、第1・3土曜日は交替で行います。

第2・4土曜日は鈴木医師が担当します。第5土曜日は休診になります。

リハビリテーション部部長 松本 哲也

松本 哲也

看護師 を紹介してください

総師長 小渕 尚子

みさと協立病院では「からだとこころの総合診療」というコンセプトのもとリハビリテーションと心のケアに力を入れています。

一緒に働いてくださる看護師さんを募集しています。

復職支援セミナーも開催し、安心して働く環境づくりにも力を入れています。

ブランクのある方も歓迎です。

友の会だより

編集 みさと協立病院友の会

048-959-1811 No.52



2013年11月30日 第28回 「みさと協立病院院長杯ゲートボール大会が行われました。早稲田地域、三郷団地地域など5チームと病院・友の会チームの参加で総勢31名でした。

この大会は、20年余の歴史があり、病院・友の会が地域とつながる大切な行事でした。この回をもちました最後の大振り返りをしてみました。

地域の皆さんと交流が生まれたのは、みさと協立病院の第3回（1993年）「健康ま

つり」でした。まつりのイベントとして地域との絆を深めるために思案しているとき透析の患者様がゲートボールはどうぞうと紹介していただいたのがきっかけでした。この話がとんとん拍子にすすみ、地域のゲートボールチームに呼びかけたところ8チームが参加してくださいることになりました。各チームの代表で道具、コート（既定の広さを持つ広場）はどうすればよいかも広場にふたつのコートをつくり、総勢60名を超す方たちが集まりました。

大金昌日「元気印の方」「若く見える方」が続々と集まりました。みんな自転車で溝刺（はづらつ）と車内アナはつと目覚める降車駅に圧倒されることを思い出します。この「溝刺」さが「とても大切なこと」と強く感じました。「健康で明るいまちづくりをめざす」友の会としては、この方たちとの交流をずっと大事にしてきました。

年2回開催していましたが、みさと協立病院の駐車場が使用できなくなってきたので、早稲田地域の町会長さんにご好意で「丹後神社の広場」をお借りして、現在まで続けてきました。

年々、早稲田地域の競技人口が減少していきました。他の地域にも呼びかけて「28回大会」まで続けてまいりました。この大会を機会に「友の会に入会」してくださった地域の方が多くいました。この間、昼食のカレーライスは参加者に好評でした。精神ディケアの方々のご協力に深く感謝いたします。

このたび「丹後神社の広場が使用できなくなり、やもう得ず幕を閉じることとなりました。20余年の長きにわたりご協力いただいた早稲田地域の皆様、新たに参加していただいた新地域、三郷団地、天神地域の皆様ありがとうございました。



みさと協立病院院長杯ゲートボール大会

みさと協立友の会会長 藤元 美穂子

友の会【川柳の会】

題 「眠る」

難解なところでうたた寝哲学書
車内アナはつと目覚める降車駅
森の中静かに眠るフクロウが
受験予の寝る間惜しんで一夜漬け
快い眠りは今日を生きる糧
眠れぬ夜そっと起き出し川柳を

裕之 君江 収一 英子 信子 映夫

会費納入にご協力ください
口座番号 00510-4 記号番号 44659
みさと協立病院友の会 中川 一秀

サークルのお申し込み、お問い合わせは友の会事務局 048-959-1811 藤元、萩原まで

大きな声で
気分すつきり！

詩吟サークル

★第2、第4木曜日
午後7時から
★早稲田第4管理組合
★会費は月額500円



新鮮野菜

農業・園芸班

毎月1回（第2木曜日）
午前10時～12時30分
会員が育てた季節の野菜を販売しますので、是非お出かけください。
(販売する方も、募集しております)



懐かしのメロディー

カラオケ班

毎月1回（第3水曜日）
午後1時30分～4時30分
ワオシティー屋上
カラオケレンボー
三郷駅前店
954-2600
会費 500円



笑いの玉手箱

川柳の会

毎月1回
(不定期の木曜日)
午後1時30分～3時00分
課題作品 3句
自由作品 3句
を持ち寄って、内容を吟味します。
投稿だけでも歓迎です。

多種多様何でも

きさらぎ会

「お茶飲み会」「野草観察会」「陶器つくり販売会」「映画鑑賞会」など会員の要望に沿った多彩な催しを不定期に行います。



ボランティア活動者の交流

ボランティア班

3ヶ月に1度程度の割合で、ボランティア活動者の交流会を行い、活動の交流や学習を行ないたいと思います。

